

Regional Este

Canelones
Lavalleja
Maldonado
Rocha
Treinta y Tres



Visita de la Junta Directiva del Plan Agropecuario al departamento de Rocha

Los días 23, 24 y 25 de noviembre de 2010 la Regional Este recibió la visita de la Junta Directiva del Plan Agropecuario. En esta ocasión la gira se desarrolló en el departamento de Rocha.

23 de noviembre, el arribo.

Al arribo al departamento de Rocha se dio espacio para una instancia de intercambio entre los técnicos de la Regional y los integrantes de la Junta Directiva donde se discutieron una gran variedad de temas desde aspectos operativos de funcionamiento hasta el rol que está cumpliendo la institución a nivel local y los desafíos que imponen los cambios.

24 de noviembre, da comienzo la gira.

Centro de capacitación

La gira se inició con una visita al centro de capacitación que funciona en las instalaciones de la Colonia Don Bosco Laguna Negra, a pocos kilómetros de Castillos. En este lugar se desarrollan anualmente una serie de cursos presenciales que apuntan a capacitar a productores, asalariados rurales y demás personas vinculadas a actividades en el medio rural. Los cursos son co-organizados entre el IPA y la Colonia Don Bosco y son coordinados entre el técnico local del Plan Agropecuario Ing. Agr. Nicolás



Foto: Plan Agropecuario

Scarpitta y el encargado de la Colonia Sr. Fernando Ramos.

En dicha instancia la Junta Directiva pudo constatar las bondades que ofrecen las instalaciones de la Colonia y su entorno para el desarrollo de actividades de capacitación. También se realizó un repaso de las actividades realizadas hasta la fecha y se presentó el nuevo cronograma para este año.

El trabajo de la Regional

La presentación del trabajo de la Regional Este durante el 2010 estuvo a cargo de su director el Ing. Agr. Ricardo Ferro, quien previamente realizó una presentación de las características de la zona de influencia de la Regional. En esta instancia se repasó el nivel de cumplimiento entre lo proyectado en el Plan Operativo Anual y las metas alcanzadas.

Visita al Grupo Los Cerrillos

Ese mismo día por la tarde se visitó el establecimiento del Sr. Gerardo Mora y flia, ubicado en la zona de sierras en el límite entre el departamento de Rocha y Maldonado a mitad de camino entre Rocha y Aigua. Allí nos recibieron los

integrantes del grupo Los Cerrillos y sus familias. El grupo integrado por productores familiares de muy pequeña y mediana escala contó durante el 2010 con apoyo del IPA para el fortalecimiento del trabajo grupal. El objetivo de la visita fue presentar a la Junta Directiva y a los productores y sus familias, y tener de primera mano las impresiones del grupo. La recorrida por el campo sirvió para situar a los integrantes de la Junta Directiva en la realidad productiva de la zona y de este grupo de productores.

La jornada finalizó con una reunión en la Escuela de Los Cerrillos lugar de reunión del grupo. Se presentaron las actividades desarrolladas por el grupo durante 2010 con el apoyo del IPA y se realizó una evaluación de lo que dejó el trabajo grupal. Luego el grupo realizó sus planteos a la Junta Directiva en cuanto al rol del IPA en el apoyo al funcionamiento de los grupos de productores. Por su parte la Junta explicó los límites que tiene hoy la institución para llegar al productor individual y cumplir con su misión, y reafirmó la convicción de seguir esforzándose para seguir en ese camino.

Regional Este

Oficina en Treinta y Tres.
Dir.: Avelino Miranda 1149
Tel.: 4452-2111
este@planagropecuario.org.uy

25 de noviembre, las gremiales tienen la palabra.

El lugar de reunión fue la Sociedad Agropecuaria de Rocha, los participantes, directivos de las gremiales vinculadas al agro del departamento, invitados especiales, el director de INIA Treinta y Tres Ing. Agr. Ph.D. Walter Ayala, el director del programa de producción familiar de INIA Ing. Agr. Ph.D. Alfredo Albin y los Ings. Agrs. Santiago Scarlato y Verónica Aguerre, el director de la Escuela Agraria de Rocha Dr. Diego Romano, el técnico de promoción y desarrollo de CNFR Ing. Agr. Marcello Rachetti y representantes del grupo Los Cerrillos.

El objetivo fue escuchar las demandas y sugerencias de las gremiales para la Junta Directiva. Se aprovechó la instancia para invitar a otras instituciones y organismos con los cuales se han venido desarrollando experiencias interesantes de complementación y cooperación en el departamento.

Previo a la discusión el presidente del IPA Ing. Agr. Nicolás Shaw presentó el Plan estratégico con el que se viene trabajando.

Luego las gremiales tomaron la palabra, compartimos algunos de los conceptos expresados...

Mario Pereira (SFRSM) “En la zona el tema de la cría vacuna esta media desprotegida a nivel del conocimiento; integro el CAR y lo venimos impulsando en ese sentido, es una zona desprotegida a nivel de información, porque es un rincón medio atípico de todo el departamento”

Alix Cardozo (AMRU) “Reclamó por las mujeres que trabajan en el campo, la peona, la que cocina y la que un día se va al pueblo con sus hijos; el Plan puede desde ese punto de vista social elaborar junto con otras instituciones algo para ese pilar fundamental que es en la familia del campo.”

Mario Melonio (Soc. 19 de Abril) “es valioso el aporte de llevar los conocimientos a la gente y me parece muy importante este enfoque de concepto familia en las actividades del Plan como una guía para marcar caminos, es esencial, tratando de integrar actividades que puedan mantener ese nucleo familiar que tanto trabajo nos da hoy por hoy mantener en el campo.”

También desde las instituciones se realizo el aporte

Walter Ayala (INIA TT) “hay una larga relación INIA-PLAN, buen ambiente de trabajo buscar sumar esfuerzos para

una mejor integración de ambas instituciones, dosificar esfuerzos, los técnicos del plan tienen más conocimiento del medio.”

Alfredo Albin (INIA LB) “Todos estamos atrás de los mismos problemas, hay que alinearse y coordinarse para buscar soluciones conjuntas.”

Marcello Rachetti (CNFR promoción y desarrollo) “esta articulación entre las instituciones que trabajan en el medio contribuye a la mejor calidad de vida de los productores.”

Oscar Díaz (representante de CNFR en la Junta Directiva del IPA) “la satisfacción de que se impulsaron estos encuentros donde la Junta se acerca a sus técnicos y sobre todo a los productores y gremiales. Ha sido un esfuerzo físico y económico pero vale la pena, solo para saber qué se les puede devolver.”

Agradecer a los representantes e integrantes de las directivas de Soc.Agrup. Rocha, Soc. 19 de Abril, Soc.Fomento Castillos, Soc.Fomento San Miguel, Soc.Agrup.Velázquez, Sociedad Fomento Ruta 109, Asoc.Mujeres Rurales del Uruguay, Grupo Los Cerrillos, Escuela Agraria de Rocha, INIA Treinta y tres, INIA Las Brujas, CNFR, y a los canales 2 y 8 de Rocha que cubrieron el evento.